

JULIO 1993



No. 257

EL PALMICULTOR

BOLETIN INFORMATIVO DE LA
FEDERACION NACIONAL DE CULTIVADORES DE PALMA DE ACEITE - FEDEPALMA
Y DEL CENTRO DE INVESTIGACION EN PALMA DE ACEITE - CENIPALMA

SAC SE RETIRO DE COMITE CONSULTIVO

No hubo voluntad política del Presidente para atender al agro

La Sociedad de Agricultores de Colombia (SAC), decidió retirarse del Comité Consultivo de Alto Nivel para el Sector Agropecuario, por considerar que la orientación y la atención por parte del gobierno no tuvo la suficiente importancia, y el nivel eminentemente técnico que se le dio, no permitió desarrollar las propuestas y los estudios que sobre las soluciones del agro se adelantaron por parte de la SAC.

El pasado 6 de julio el presidente de la SAC, César de Hart Vengoechea, envió un comunicado al ministro de Agricultura en el cual le manifiesta la decisión de la

Junta Directiva de la entidad, de no participar más en este Comité, creado tan solo hace 2 meses (el 4 de mayo pasado), por solicitud de la SAC al Presidente de la República, quien aceptó la propuesta y nombró como representantes gubernamentales a 4 de sus ministros, de los cuales sólo el de Agricultura asistió a las escasas 4 reuniones que se realizaron.

"La Comisión fue creada no sólo para atender los problemas económicos del agro, sino también aquellos de tipo social y político que afectan al campo colombiano-

(Continúa en la página 3)

Contenido

"AGRICULTORES SOLO HEMOS RECIBIDO CARAMELO"	2
FEDEPALMA SOLICITA NUEVAS FRANJAS DE PRECIOS	2
VENEZUELA DESMONTARIA ACUERDOS DE ALCANCE PARCIAL	3
ENTREVISTA CON ERIC ENIG	4
ENTREVISTA CON THOMAS MIELKE	7
CONCLUSIONES DE LA III ASAMBLEA GENERAL DE CENIPALMA	9
CONCLUSIONES DEL CONGRESO DE FEDEPALMA	10
EVENTOS	11
PRECIOS. IMPORTACIONES	12

Fedepalma

Eliseo Restrepo Londoño, Presidente Junta Directiva, Jens Mesa Dishington, Presidente; Patricia Bozzi de González, Directora de Comunicaciones.

Cenipalma

José Antonio Estévez Cancino, Presidente Junta Directiva; Pedro León Gómez C., Director Ejecutivo.

Cenipalma

Eventos para el segundo semestre/93

Reunión Comités Asesores de Investigación	Nacional	
	Fecha	Lugar
Agronómico	Agosto 18	Villavicencio
Plantas extractoras	Agosto 20	Villavicencio
Seminario resultados de investigación:		
Avances en el Conocimiento y Control de <i>Loxotoma elegans</i> y <i>Rhadinaphelenchus cocophilus</i>	Agosto 19	Villavicencio C.I. La Libertad
Regional Curso teórico práctico		
Control biológico de plagas de palma de aceite	Sept. 30 y oct. 1	Villanueva (Casanare)
	Octubre 28 y 29	Santa Marta (C.I. Caribia)

MERCADOS INTERNACIONALES

SAC SE RETIRO DE COMITE CONSULTIVO

(Continuación de la primera página)

no, lo cual implicaría un ajuste del marco general con que se viene manejando el sector', afirmó de Hart.

El 7 de junio pasado, la SAC presentó al Comité Consultivo un documento en el que solicitaba al gobierno señalar el papel que se le asigna al sector en el conjunto de la estructura social, política y económica del país y definir su posición dentro del nuevo modelo de desarrollo. Nunca el gobierno dio respuesta a este documento y a su vez mostró una falta de unidad de criterios, al manifestar en diferentes oportunidades su convicción de que la apertura no es la causa de la crisis del agro, y de otra parte, reconocer este factor como determinante en la actual situación, actitud que desconcertó a los integrantes del Comité Consultivo, conformado por representantes de la SAC, César de Hart, José Manuel Arias Carrizosa, Jens Mesa Dishington y Gabriel Martínez, además de los ministros de Agricultura, Hacienda, Desarrollo y Comercio Exterior, y DNP; y delegados de Andi, Fedegan, Anuc.

Con tanta incoherencia, la SAC no consideró conveniente continuar en este juego y el presidente del gremio manifestó además al gobierno su descontento por "pretender bajar la inflación descargando el esfuerzo sobre unos pocos sectores como el agropecuario".

Para la agremiación, la solución de la crisis del sector agropecuario está en manos del Presidente de la República, a quien acusan de falta de voluntad política para sacarlo adelante.

Encuentro colombo-venezolano

Venezuela ofreció desmontar acuerdos de alcance parcial

El gobierno venezolano estudiará el desmonte de los acuerdos de alcance parcial que sostiene con otros países latinoamericanos a nivel del sector agropecuario, fue el ofrecimiento del ministro Hiran Gaviria en su visita a Colombia.

Este compromiso fue el resultado de la reunión que se realizó en Santa Fé de Bogotá el pasado 7 de julio entre el ministro de Agricultura y Cría de Venezuela, Hiran Gaviria Rincón y su homólogo colombiano, José Antonio Ocampo Gaviria.

Este intercambio de integración binacional incluyó también al sector privado agropecuario de los dos países, cuyos representantes gremiales sostuvieron una reunión en la Sociedad de Agricultores de Colombia, a la cual asistieron por nuestro país la SAC, Fedepalma, Conalgodón, Analac, y Fenalce, entre otros, y por Venezuela estuvieron presentes representantes de los gremios azucarero, ganadero, aceites y grasas, avícola, y algodonoero, entre otros.

En una declaración conjunta, los gremios agrícolas se pronunciaron sobre los principales aspectos que requiere el sector:

- Pidieron a sus gobiernos defender la producción nacional, para lo cual se debe establecer una política sectorial y estable para reactivar la agricultura.

- Solicitaron establecer un Arancel Externo Común que entre en vigencia el 1o. de enero de 1994, sean consultados los productores nacionales y rechazaron el trato preferencial otorgado al Ecuador por considerar que carece de toda validez frente a los retos de la competitividad.

- Reiteraron el apoyo a la integración con miras a la formación de un mercado regional y el fortalecimiento de la Zona de Libre Comercio entre ambos países.

- Los productores colombo-venezolanos solicitaron nuevamente la eliminación de los convenios bilaterales con terceros países que perforan el AEC y manifestaron su interés en participar en las modificaciones que se hagan al mecanismo de franja de precios.

- Insistieron en que los gobiernos se comprometan a otorgar una razonable protección a la producción nacional ante las importaciones subvencionadas en su país de origen y de otras prácticas desleales en el comercio internacional. Pidieron fijar aranceles de 0 para los insumos y maquinaria, y la armonización de los gravámenes arancelarios para los productos sustitutos, en particular los aceites y grasas de origen animal.

Finalmente hicieron un llamado al fortalecimiento gremial y a la eficiencia empresarial como mecanismos para robustecer las relaciones bilaterales en el campo de cooperación tecnológica y como apoyo para la participación activa en el proceso de integración.